

L. D. Vicente García

EL MONFORTINO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año I.

Monforte 30 de Julio de 1905.

Núm. 3

¡ADELANTE!

Parece que las poblaciones pequeñas y antiguas van tomando en la marcha de la vida tendencias opuestas.

Unas, á semejanza del hombre viejo, pierden sus fuerzas y debilitándose más y más con el transcurso del tiempo, quedan inútiles para todo trabajo y toda actividad; llegando al fin á tal postración y aletargamiento, que nadie recordará su existencia.

Otras, por el contrario, siempre laboriosas y siempre activas, van marcando en el desarrollo de su vida las diferentes etapas de su engrandecimiento; y progresando, progresando, llegarán á adquirir una importancia que les hará salir del olvido á que como poblaciones pequeñas se hallaban condenadas.

¿Cuál de las dos tendencias predomina en el pueblo de Monforte?

Hace no muchos años, hubiésemos tenido que decir hiriendo nuestro amor al terruño en que nacimos: la primera. Pero hoy, ya no; porque estimulados los monfortinos todos, por sus más laboriosos compatriotas y dando rienda suelta á la satisfacción de sus hermosas aspiraciones, inició una época de progreso que afortunadamente aún continúa; pues á pesar de que las actuales situaciones agraria y económica detienen su marcha, no se han perdido ni los ánimos, ni las energías, ni los deseos vehementes de prosperar.

Si nos fijamos en la sanidad é higiene, puntos principalísimos del bien de un pueblo, observaremos que está iniciado y continuado un movimiento en pró de los mismos.

Díganlo sinó los varios paseos levantados, el encintado de las calles, las escalinatas y mejoras introducidas en la subida de la Iglesia y barrios bajos de la población que hicieron desaparecer los anti-higiénicos rincones que tanto dedecían de la cultura, y el Lavadero público edificado en pró de la salud.

¡Lástima que nuestros Ayuntamientos no se hayan fijado todavía en que con poco trabajo, podía un hombre hacer su limpieza si quiera sea semanalmente, para impedir que los miasmas y emanaciones que aquel centro ha de desoedir dado su objeto, no saturen su atmósfera de elementos que pueden producir sinnúmero de enfermedades!

Comprendiendo Monforte cuán grande base de riqueza es la Agricultura y habiendo obtenido tan felices resultados en las iniciativas que se hicieron, continúa y activa sin descanso sus trabajos en busca de aguas conque poder contrarrestar las inclemencias del Cielo; y sin abandonar la industria del esparto, recurso del proletariado en las épocas de miseria, procura el fomento del comercio, consiguiendo el antes apeadero y hoy estación ferroviaria y la telegráfica que tanto han contribuido al florecimiento de aquél y al de las industrias de alcoholes, anises, toquillas, alpargatería, etc.

La sustitución del viejo alumbrado por la luz eléctrica, la construcción de los caminos ^{carreteros} ~~vicinales~~, esos veneros de riqueza que tanto han favorecido la agricultura facilitando la extracción de productos y la introducción de abonos, las

sociedades organizadas para el recreo y tantas otras mejoras que la brevedad exige no enumerar, ¿no son ejemplos palpables de que Monforte adelanta y siente amor al progreso?

Y no es eso solo. Amantes del engrandecimiento de su patria chica, ¿no hemos visto á los particulares exponer sus capitales por el bien del pueblo?

Testigo es de la anterior afirmación, el barrio construido en las inmediaciones del Pilar Alto, que por los inmensos beneficios que ha de reportar á todas las clases, merece que se le tributen los más entusiastas aplausos á su generoso iniciador.

A contribuir, pues, cada cual con los medios de que disponga para el bien de nuestro querido Monforte que será nuestro bien; y así prestando cada uno su modesto grano de arena, construyamos el soberbio edificio de un pueblo culto y civilizado.

Llevemos en el corazón las tradiciones de nuestros antepasados y en la mente el ideal de los pueblos modernos engrandecidos por la civilización y la cultura y dispuestos siempre á ayudar con hechos toda idea que signifique progreso. ¡Adelante!

IMPORTANTE

Llamamos la atención de nuestra Exema. Corporación municipal, por lo que pueda afectar al término de Monforte, sobre el proyecto de canalización de las aguas de Sax y Villena, de cuyos estudios está encargado el ingeniero Mr. Mascar.

Gestiónese con tiempo acerca de dicha empresa, no se dé el caso de ver pasar las aguas por nuestras tierras sin poderlas utilizar, cuando tan necesitadas están de tan poderoso elemento.

Llamamos la atención con tiempo sobrado. Veremos cómo quedamos.

ABANDONO

¿Quién se atreve á viajar en este tiempo tan caluroso, por esos caminos, en especial el de Orito? Nada más de pensar que tengo que atravesarle para llegar al Bañerío, me dan escalofríos.

Me permito, benévolos lectores de EL MONFORTINO, narraros el diálogo que sostuvimos, mientras que paulatinamente y por necesidad, atravesamos el ya mencionado camino, un amigo y el que escribe estas líneas:

—¿Sabe usted, me dijo, que llevo molidos los huesos de tanto golpe, á causa del deplorable estado en que se encuentra el camino?

—Tiene usted muchísima razón, pero ahora únicamente hemos tenido baches; en llegar un poquito más arriba, no solamente habrán baches, sino que además verá usted hasta el mismo camino labrado.

—¿Y cómo puede uno apropiarse de terrenos que no pertenecen á la propiedad particular?

—Es verdad, no es lícito, pero.... así va todo por estas tierras.

Y entre dimes y diretes, pero siempre tratando de la misma materia, llegamos á donde meses anteriores había espacio suficiente para pasar dos carruajes y hoy, por lo anteriormente expuesto, solamente queda un espacio tan reducido, que sufre uno lo indecible cuando tiene que pasar por el trozo que, si nuestras autoridades velan por el interés del pueblo, sabrán dónde se encuentra.

—¿Y todos los caminos se encuentran tan intransitables como éste?—me volvió á interrogar mi acompañante y querido amigo.

—Si señor, todos están por el estilo, y como quiero que se convenza usted viéndolos, otra tarde daremos un paseito por cualquiera de ellos.

Sesión de Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde D. José Benito Agulló y con asistencia de seis se-

ñores concejales, comenzó la sesión á la hora de costumbre.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

El señor Secretario, lee en el «Boletín Oficial» de la provincia, una circular dirigida á los alcaldes, para que en un plazo determinado y con arreglo á la vigente ley de reclutas, se lleve á cabo la entrega en caja de los mismos. A hacer dicha entrega, se acuerda por unanimidad vaya el Secretario del Ayuntamiento.

También se acordó nombrar una comisión de peritos para marcar la línea divisoria que ha de separar la propiedad particular de los terrenos del Estado en algunos caminos vecinales.

A las once se levantó la sesión.

La entrega de la batuta

El martes último tuvo lugar el tan esperado acto de la entrega de la batuta que los estudiantes han ofrecido al Director de la banda local, por su atención de dedicarles un paso doble.

Como corría por el pueblo la noticia de que dicho acto se llevaría á cabo al primer paso doble, el público acudió desde los primeros momentos, siendo verdaderamente animado el aspecto que ofrecía el paseo del Obispo Terán.

Mas dicha pieza fué ejecutada á mitad del repertorio. Acto continuo subimos al templete los coparticipes, saludando cordialmente á los músicos en general y al director de la banda, á quien se le dió la enhorabuena por su paso doble original. El joven estudiante D. Bartolomé Beltrán leyó la siguiente dedicatoria:

«A D. Luis Martí, director de la banda local.

En agradecimiento al paso doble que ha tenido la atención de dedicarles, los estudiantes que abajo firman, le ofrecen la presente batuta de ébano con contera de plata, que el Cielo quiera disfrute muchos años ocupando tan honroso cargo.

Monforte 25 de Julio 1905.—Francisco Candela.—Bartolomé Beltrán Pina.—Juan Beltrán.—Pascual Romero.—F. de A. Segrelles.»

Hecha la entrega y después de conferenciar breves momentos con el director, cuyo rostro dejaba ver la alegría que embargaba su corazón, bajaron los estudiantes al paseo. Una salva de aplausos pidió la repetición del paso doble cuyas melodiosas notas fueron medidas con la estrenada batuta y magistralmente ejecutadas por todos los músicos. Sonaron de nuevo los aplausos y finalizó el acto.

Un reporter.

Llamamos la atención de nuestras dignas autoridades sobre el poco respeto que se guarda á la propiedad rural. Si los guardas no saben ó no quieren cumplir con su deber, nombrense otros más aptos y castíguense con energía á los aficionados á aprovecharse de lo ageno contra la voluntad de su dueño.

El sábado de la semana pasada, tuvo lugar en la calle de la Cruz un escándalo mayúsculo. Dos mujeres, dijeronse las treinta mil picardías, sonando en la pelea palabras de tal índole que repugnan. Durante la polémica, la ausencia de los agentes de la autoridad fué completa.

¿Tienen miedo?

Varias personas de la calle de Jorge Juan, se quejan de los continuos escándalos que tienen lugar en la dicha calle, producidos por algunos individuos que no dejan la borrachera en toda la semana.

Elevamos la queja á nuestras autoridades.

No dejan de repetirse los escándalos en el Lavadero. ¿Cuándo decimos que los agentes de la autoridad son impotentes!

Y vá la calle de la Cruz. ¿Dónde se metieron los guardias municipales durante la reyerta que al medio día del jueves tuvo lugar en dicha calle?

Corren rumores que hace varias noches fué cogido infraganti un individuo de esta localidad, hurtando gavillas de alfalfa seca. ¿Se ha dado cuenta al Juzgado del hecho?

(El presente eco por exceso de original dejó de publicarse en el número anterior.)

Las Fiestas de Santa Ana

El miércoles último tuvieron lugar las fiestas que en honor de Santa Ana celebraron los vecinos de la plaza de D. Bonifacio Amorós Orozco.

En la noche del citado día tuvo lugar una velada musical por la banda de esta localidad, que ejecutó magistralmente el siguiente repertorio:

- 1.º Jilguero chico.—Pasodoble.
- 2.º Nos dejó el tren!—Polka.
- 3.º Retreta austriaca.
- 4.º Consuelo.—Americana.
- 5.º El pasodoble que el Director de la banda ha dedicado á los estudiantes de esta localidad, que fué acogido con una nutrida salva de aplausos, que fué prolongada hasta que fué repetido.

La velada estuvo concurrendísima. En los amplios salones de D. Juan Pina, se reunieron improvisando un baile las distinguidas señoritas de Ñiguez (Luisa y Dolores) Segrelles, Beltrán (Emilia), Ramón (Pepita y Remedio), Ñiguez (Dolores), Miralles Pérez, Miralles Pastor, Polo, García, Benito; contándose entre el sexo fuerte varios jóvenes de Aspe y de esta localidad.

Las bellas señoritas Leonor y Paquita Molina y Leonor Beltrán, nietas del señor Pina, hicieron los honores de la casa con la amabilidad que les caracteriza.

Otro repórter.

A la distinguida señorita

LEONOR MOLINA PINA

MADRIGAL

Vi en un jardín dos niñas muy hermosas
Una tarde que el céfiro mecía
Los nardos y azucenas y las rosas
Que pensil tan hermoso retenía.

De entonces, al besar el Occidente
La luz que dan del sol sus rayos rojos,
Acuden esas niñas á mi mente.
Me acuerdo de las niñas de tus ojos.

F. de A. S.

¡LLEGÓ TARDE!.....

(GUENTO)

(Conclusión)

III

El sol declinaba, cuando Pablo lleno de gozo por haber llegado la hora del regreso, fué á despedirse de Elena.

¡Qué hermosa estaba con el semblante triste y la atención fija en sus propios pensamientos!

—Adios, Elenita—la dijo Pablo después de unos momentos de conversación.—Las obligaciones me llaman y no puedo continuar aquí por más tiempo. ¡Ahora que era tan feliz á tu lado!

—¡Ya te vas?—decía Elena llorosa—¡cuánto me apena y entristece tu marcha! Pero la idea de tu regreso me consuela; ¿verdad que volverás pronto?

—Muy pronto, Elenita; te amo demasiado para olvidarte y cómo poder pasar los días sin que te contemple y escuche? Si, volveré pronto, muy pronto.

—¿Cuándo, cuándo?—preguntó Elena animándose y siempre cariñosa,

—En cuanto mis ocupaciones me lo permitan.

Continuó el diálogo unos momentos más, y cruzado un adios por parte, Pablo se fué.

¡Hombre más ingrato! En cuanto llegó á su población nativa se olvidó de sus amores para continuar de nuevo su vida peligrosa y agitada.

Pasaban los días y Elena esperaba en vano carta de su amante.

Y entristeció mucho.

El desengaño la enervó en profunda melancolía.

¡La había olvidado su ingrato Pablo, su Pablo á quien ella quería tanto!

IV

Pasaron los años.

D. Ambrosio viejo y achacoso bajó al sepulcro, y al poco tiempo de su muerte no quedaban restos de su inmensa fortuna. Pablo hundido en el fango del vicio, se encargó de dilapidarla y de no ser por las antiguas relaciones de su padre que le proporcionaron un empleillo, quizá hubiese acabado en la miseria.

¡Pobre Pablo! Las hermosas que antes le prodigaron miradas y sonrisas, le despreciaban ahora. Los amigos que le ayudaban á malgastar su dinero, ya no le dispensaban su amistad.

Un día salió de la oficina pensativo y triste. Se encaminó á su modesta habitación, y allí completamente solo derramó algunas lágrimas. ¡Quizás se arrepentía de su vida pasada! En su semblante se vislumbraba la lucha que en su cerebro sostenían encontradas ideas,

—Me decido—dijo por fin.—Estoy en el mundo completamente solo; necesito una familia que calme mis penas, que de consuelo á mis tristes desventuras... ¡Ella! ¡Solo ella es capaz de hacerme recobrar la felicidad perdida!...

—¡Elena!—exclamó—y salió en su busca camino de la estación.

¿Dónde iba? Al pueblo de X.

Y allí la encontró; todavía hermosa con su semblante nacarado y sus grandes ojos negros de irresistible mirada.

Pero ya no era la linda modistilla, sino la bella señora de un opulento banquero, á cuyo lado la encontró prodigando á un chiquitín sus amorosas caricias maternales.

¡Pobre Pablo!... Llegó tarde!

NOTICIAS

El viernes por la tarde un individuo que estaba ocupado en bañar en el Caño una caballería de su propiedad, cayó en dicha fuente, dándose el consiguiente remojón.

¡No dirán nuestros lectores que no es fresca esta noticia!

Por la banda municipal de Novelda, ha sido contratado nuestro paisano D. Rafael Pérez para tomar parte en el certamen musical regional que se llevará á efecto en Valencia durante las fiestas que dicha ciudad está celebrando.

El viernes por la mañana dió á luz con

toda felicidad una hermosa niña la esposa de nuestro amigo D. Antonio Benito Aracil, primer teniente alcalde de nuestro Ayuntamiento.

Mañana marchará á sus posesiones de Orito con su distinguida familia, nuestro querido amigo D. Francisco de A. Segrelles, redactor jefe de EL MONFORTINO.

También el mismo día marchará á Murla, con objeto de pasar en dicho pueblo las fiestas que allí se celebran durante el próximo Agosto, la apreciable familia de nuestro compañero de redacción, D. Pascual Romero Gras.

Cuidado con las mujeres, pues hay algunas que son capaces con sus valentías y bravatas de asustar al más bragado...

¡Menuda fué la escandalera que promovieron dos hijas de Eva, en la tarde del martes último en la plaza de San Pascual! Después de insultarse groseramente, vinieron á las manos cayéndose ambas en el suelo, resultando de la encarnizada refriega, una de ellas con un mordisco en un dedo y la otra con varias contusiones. El segundo teniente Alcalde D. Ricardo Piñol, impidió con su presencia que la cosa pasara á mayores.

Aumenta considerablemente el número de alumnos en el Colegio de 1.º y 2.ª enseñanza que con tanto acierto dirige nuestro respetable amigo D. Francisco Polo.

Nos congratulamos.

Han marchado á Alicante con objeto de tomar baños, nuestro respetable amigo el exdiputado provincial D. Juan Amorós con su encantadora hija Conchita.

SECCIÓN RECREATIVA

CHARADAS

Todos van tras *prima dos*;
Tres segunda un animal
Y es el *toáo*, mis lectores,
Instrumento musical. ♪

En el monte está mi *todo*,
En el mar se hace *una tres*,
En el bosque está *tres dos*
Y en los jardines también.

GEROGLÍFICO



Soluciones correspondientes al número primero:

A la charada: MONFORTE.

Al geroglífico: GASPAS.

Las soluciones de hoy en el número próximo.

Imp. LA VOZ DE ALICANTE

Baños de Ntra. Sra. de Orito
Monforte de Alicante

Aguas cloruradas, sódicas, ferruginosas, arsenicales. Indicadas en la anemia, herpetismo y escrofulismo en todas sus manifestaciones y localizaciones; úlceras de todas clases por antiguas y rebeldes que sean.

Son además una especialidad terapéutica, altamente reputada en el tratamiento de las enfermedades del aparato sexual de la mujer.

Está situado el establecimiento á 3 kilómetros de Monforte y 26 de Alicante; siendo sus vías principales de comunicación la línea férrea de Madrid, Zaragoza y Alicante y la carretera general de Madrid á Alicante que pasa por Monforte.

HAY FONDA

Temporada oficial desde el 15 de Junio al 30 de Septiembre.

Tienda de Ultramarinos

DE

JOSÉ BOTELLA AMORÓS

Embutidos, pastas alimenticias de todas clases y otros artículos. Especialidad en salchichones de Vich.

Obispo Terán, núm. 31

RESTAURANT DEL CASINO

Servicio esmeradísimo en habitaciones y comidas.

Especialidad en tortillas francesas.

Se sirve á domicilio.

MONFORTE

Francisco Burguero

Establecimiento de frutos coloniales y del país,
Paquetería y otros artículos.

Alfonso XII, número 14

MONFORTE

GRAN DESTILERÍA DE ANISADOS AROMÁTICOS

DE

F. JAVIER SALAS É HIJOS

Anís Salas

Obispo Terán, 17, Monforte

ESTABLECIMIENTO DE ULTRAMARINOS

DE

FEDERICO PEREZ PORTA

calle de Don Isidro Pastor Casas, núm. 18

MONFORTE

Gran Café del Parador

Establecimiento esmerado por su excelente servicio que invita á visitarlo á todos los que tengan capricho y buen gusto.

Se sirven bebidas de todas las marcas más especiales.

EL MONFORTINO

Pago anticipado

SEMENARIO INDEPENDIENTE

No se devuelven originales

SE COAFECIONA LOS SÁBADOS Y SE PUBLICA LOS DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Monforte, un mes. 0'40 Ptas.
Fuera de Monforte, un mes. 0'50 >
Número suelto ó atrasado. 0'15 >

Redacción y Administración, Don Juan de la Torre, 10.—Se admiten anuncios.